
COLEGIO DE FISICOS DE COSTA RICA 
JUNTA DIRECTIVA 

Acta 331 
 

Fecha: 9 de Mayo de 2023 
 

Presentes Cargo Ausentes con 

Excusa 

Ausentes sin 

Excusa 

Erick Mora Ramírez Presidente Presente  

Bryan Francisco Hidalgo 

Delgado 

Vicepresid

ente 

Presente  

Marco Antonio Rodríguez 

Jirón 

Secretario Ausente  

Gerardo Noguera Vega Tesorero Presente  

Aris Nicola Barbieri Cavallini Vocal 1 Presente  

José Pablo Valverde Mora Vocal 2 Ausente  

Leopoldo Esquivel Alvarado Vocal 3 Presente  

Heidy Gutiérrez Garro Fiscal Presente  

 
La sesión se inicia a las 19h05 
 
Agenda: 

1. Lectura y aprobación de la agenda 
2. Lectura y aprobación de las actas 329 y 330 
3. Carta Ministerio de Hacienda 
4. COFIMED 
5. Actualización en Pagina WEB 
6. Carné  
7. Carta a las Escuelas de Física 
8. Varios 

 
 
 

 
1. Lectura y aprobación de la agenda 

 
Se aprueba la agenda.  
 

 
Resultado de la votación: 4 a favor, 0 en contra 
Acuerdo en firme: 4 a favor, 0 en contra 



 
 

2. Lectura y aprobación de las actas 329 y 330  

 

Se votan las actas 329 y 330 para ser aceptadas.  

 

Resultado de la votación: 4 a favor,1 abstención, 0 en contra 
Acuerdo en firme: 4 a favor, 1 abstención, 0 en contra 

 

 

 

3. Carta Ministerio de Hacienda  

Erick muestra la carta de Haciendo que ha causado atención en la 

FECOPROU.  

En resumen, la duda yace en que la validación del título es una labor de 

cada uno de sus colegios respectivos.  

Marco consulta sobre la definición de “profesionales liberales” que se 

menciona en la carta.  

Se propone que, del día de hoy al viernes, se redacta la respuesta a esta 

carta.  

 
Resultado de la votación: 4 a favor,1 abstención, 0 en contra 
Acuerdo en firme: 4 a favor, 1 abstención, 0 en contra 

 
 

4. Cuotas Agremiados 
 
Erick menciona que para el mes de marzo se logró hacer un corte donde se identifica 
las personas activas y morosas.  
 
Una funcionaria del TEC pregunto si fuera posible hacer el rebajo por planilla y se 
le contesto que no.  
 
Gerardo propone que se anuncie a nivel público que a partir de una fecha en 
específico se publicara a los miembros no activos del miembro, en el diario oficial la 
gaceta.  
Se propone publicar esto en La Gaceta la lista.  
 
Votación: 
Resultado de la votación: 6 a favor, 0 abstención, 0 en contra 



Acuerdo en firme: 5 a favor, 1 abstención, 0 en contra 

 
 

5. Plan Anual Operacional.  
 
Erick menciona que en el PAO conversado en el acta 323, se habla acerca 
del avance en la página web. Actualmente Bryan se ha dedicado a esto y 
ha avanzado constantemente. Actualmente mencionan Erick y Bryan que 
ellos puedan darle mantenimiento suficiente a la página.  

 
Se conversa sobre la forma de hacer las publicaciones simultaneas en 
Facebook, Instagram y en la página del colegio de físicos. 
 
Se menciona que los estados de cuenta están al día. 
 
 Con respecto al día del físico, Bryan menciona que se podría investigar y 
publicar la razón del porque la fecha y hacer una nota al respecto. Además 
de hacer algún gesto por el 28 aniversario del CoFis.  
 
Marco menciona que espera retomar el objetivo referente a la Enseñanza 
de la Ciencia en el segundo semestre del año. 
 
Leopoldo menciona que esta pronta la publicación de sus libro, con una 
pequeña sinopsis de este. 
 
 
 
 
 

6. Pago FEIASOFI - FECOPROU 
 
Se hará la consulta con FEIASOFI para la invitación del colegio, si el 
vicepresidente podría participar, ya que Erick se encontrara en una 
capacitación.  
 
Se menciona que el CoFis se encuentra moroso en la FEIASOFI.  
Se estima que el monto a pagar es de 500 euros.  
 
Se menciona la posibilidad de que Bryan sea becado para la representación 
del CoFis en la FEIASOFI.  
 
 
En la FECOPROU el CoFis ya se encuentra al día con los pagos.  
 
Resultado de la votación: 5 a favor, 0 en contra 
Acuerdo en firme: 5 a favor, 0 en contra 



 
 
 
 
 
 
 
 

7. Carta a las Escuelas de Física 
 
Erick muestra la carta donde se motiva a los docentes de física con nivel 
mínimo de bachiller a colegiarse y colocarse como activos ante el CoFis.  
 
En esta carta se menciona que la enseñanza de la física a nivel 
universitario es una especialidad de la física, por la cual el colegio Vela.  
 
Leopoldo Esquivel hace una corrección con respecto a las fechas de la 
fundación y efectividad del CoFis.  
 
Bryan propone una corrección con respecto al porcentaje de personas 
morosas mencionado en la carta.  
 
Bryan propone abrir un espacio en donde se puedan ver las necesidades 
de los profesionales, y con esto hacer verle a los profesionales en la física 
que el colegio esta por el pro del cuerpo laboral.  
 
 
 

8. Varios 
 

Erick menciona que se hará un mensaje para aquellos que deseen incorporarse a 
la COFIMED.  
 
Erick sugiere hacerle una actualización al reglamento de regencias. Erick sugiere 
hacer una solicitud de información de regentes en física. Este físico regente puede 
velar porque las personas realizando las actividades son las adecuadas. Bryan 
consulta si ya se hay una capacitación en la regencia de física. Se contesta que en 
este momento no lo hay.  
 
Se propone investigar sobre el ejercicio, en general, de la regencia. Gerardo 
propone buscar guía en el caso del Colegio de Químicos y en el Colegio de 
Farmacéuticos.  

 
  

Con respecto a la página, Bryan menciona que la pagina ya está publicada. En estos 
momentos Bryan Hidalgo esta como administrador, al igual que el puesto de 
presidencia. Bryan Genero un usuario por cada miembro de la Junta directiva, 



separado de la cuenta personal del miembro respectivo. Esto simplifica los cambios 
de permisos en las eventuales rotaciones de miembros de la junta directiva.  
 
  

 
La sesión se cierra a las 20:46 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Firma Secretario 
Colegio de Físicos de Costa Rica 

Firma Presidente 
Colegio de Físicos de Costa Rica 
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